

XIII, de S. E. le cardinal Taschereau, et de M. l'abbé F. X. Fagny, curé de Notre Dame de Québec.

\* \* \*

Il vient de mourir au collège Saint Antoine, à Rome, un religieux franciscain qui avait atteint, dit-on, l'âge de cent dix-huit ans. C'était un humble Frère cuisinier. Pie IX l'aimait beaucoup et il se plaisait à demander des nouvelles de Fra « Cipollino », (Frère Oignon) surnom qu'il lui avait joyeusement donné.

\* \* \*

*Le Moniteur de Rome* a publié la lettre suivante d'un protestant de la Pensylvanie au sujet de l'Encyclique.

« TRÈS SAINT PÈRE,

« Quoique je ne professe pas la foi catholique, néanmoins, agissant au nom de plusieurs personnes de ce pays, j'ose vous remercier pour les sentiments si élevés de votre Lettre Encyclique publiée récemment parmi nous ; et j'aime à croire que les membres du clergé exerceront leur zèle à porter à la connaissance du peuple les grands faits si bien exprimés par votre Sainteté. Car si jamais il en fut besoin, c'est bien à présent.

« Quand on voit tant de projets proposés pour remédier au mal par des personnes apparemment instruites et religieuses qui cependant s'enfoncent dans les ténèbres de l'erreur au lieu d'aller leurs semblables dans la recherche de la lumière et de la vérité il paraît tout juste que quel-que personnage distingué par l'autorité indique le vrai chemin à suivre. On croit reconnaître en vous, Très Saint Père, ce guide autorisé ; car personne en effet ne pourrait parler avec plus de clarté et de justesse et vous mériterez la reconnaissance de tous les honnêtes gens que je que soit leur croyance religieuse. Si votre Sainteté donna les instructions qu'elle jugerait convenables pour que les sentiments si élevés publiés par elle puissent arriver à la connaissance de tous les membres, même des derniers, de votre troupeau, un grand bien serait la suite d'une pareille mesure.

« Puisse Dieu vous conserver encore pendant plusieurs années, afin que le peuple ait sous les yeux le modèle d'un vrai Pasteur.

« En vous souhaitant la bénédiction de Dieu, je suis votre très humble serviteur. »

Charles L. WARD,

\* \* \*

La misère à Rome : C'est un chapitre inépuisable, dit le *Moniteur de Rome*, et sur lequel il nous faut revenir souvent, puisque la crise, loin de diminuer, s'aggrave de jour en jour.

Dernièrement, nous relevions le fait tout nouveau pour la Ville-Eternelle du mouvement d'émigration qui, dans l'espace de deux mois, a porté plus de quatre mille habitants de Rome à partir.